

12

DE NOVIEMBRE

SÉPTIMO SÁBADO



Objetivo:

Enseñar maneras correctas de expresarnos ante la muerte y al consolar a los dolientes.

Resultado:

Una iglesia que comunica correctamente su fe aún en el dolor.

Proyecto misionero de las clases:

«Consolando a los que lloran».

Énfasis del Nuevo Horizonte:

Inversión.

Celebramos:

Día de oración por los jóvenes y adultos.

PALABRAS

de vida

Tema: Palabras adecuadas ante la muerte/Conducta cristiana.

Al director

Este programa es de entradas y salidas, pero puede incluir una parte dramatizada. Se mencionará una frase incorrecta sobre la muerte, se explicará por qué está mal este uso y luego se presentará una forma correcta de expresión. Puede valerse de participantes que interpreten escenas en las que se dicen algunas de estas frases. Si no tiene el personal y los recursos para esto, puede escribir las frases en cartulina. Por encima de todo, recuerde que el propósito es desmotivar el uso de unas expresiones, e incentivar el uso de otras correctas.

Sugerencias

- ✓ Si tiene el personal para hacerlo, cree momentos breves en los que las frases incorrectas sean dramatizadas. Los personajes pueden ser repetidos en cada entrada, si no cuenta con tantos.
- ✓ Con buena planificación, puede grabar en vídeo las frases actuadas y presentarlas antes y después de las explicaciones. Esto puede ayudarle a ahorrar mucho tiempo, mantener la atención del público y lograr que se entienda mejor el mensaje.
- ✓ Si tiene problemas para preparar las actuaciones, puede hacer que los participantes de las entradas lleven las frases en dos cartulinas. La primera frase siempre será la incorrecta, y puede ser muy ilustrativo para el público que el participante las rompa luego de leerlas. Sería muy útil tener un pizarrón o superficie adecuada donde pegar las frases correctas de cada participante, luego de su intervención.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura

Introducción: (Director del programa)

Las palabras son un arma de doble filo. Con las palabras edificamos o destruimos, consolamos u ofendemos, bendecimos o maldecimos. Las palabras son tan importantes en nuestra vida espiritual, que daremos cuenta por todas ellas (Mateo 12: 36). Por esa razón, el programa de esta mañana tiene como fin enseñar maneras correctas de expresarnos con relación a la muerte. De esta manera, las palabras que digamos se corresponderán con lo que la Biblia enseña sobre la muerte. ¡Toma nota!

Parte central

Himno

(Si usará la opción de actuación, ponga a dos personas a escenificar un momento en el cual la gente suele decir frases como esta. Con la opción de las cartulinas, haga que el participante lea la frase incorrecta, la rompa, diga la explicación y luego lea la frase correcta).

Primera frase: **Murió, pero se fue con Dios**

¡No use esta frase! Una persona no se va con Dios cuando muere, por más cristiana que haya sido. En su discurso de Pentecostés, Pedro afirma: «Porque David no subió a los cielos» (Hechos 2: 34). Cuando una persona que cree en Dios muere, está esperando la manifestación gloriosa de Cristo, y el toque de la trompeta para resucitar en el día postrero. La expresión correcta debe ser: **Murió, pero descansa en la esperanza bendita de la resurrección**. Con esa misma esperanza, cantemos el himno 169: *Cuando suene la trompeta*.

Lectura bíblica y oración

Segunda frase: **Que Dios te tenga en un buen lugar**

¡No diga eso! Hay dos detalles erróneos con esta frase. Lo primero es que se está hablando con la persona fallecida, cuando la Biblia enseña que los muertos no saben nada, ni tienen consciencia (Eclesiastés 9: 5, 6). En segundo lugar, la recompensa de los justos será dada cuando Cristo venga, como lo dice nuestra lectura bíblica de esta mañana, Juan 5: 28, 29 (*leer*). La expresión correcta debió ser: **Que Dios lo tenga inscrito en el libro de la vida**.

Música especial

Tercera frase: **Dios se lo llevó**

¡No se exprese así! La muerte es el «postrer enemigo» (1 Corintios 15: 21). Nunca ha sido el deseo de Dios que el hombre muera, ni siquiera el impío (Ezequiel 33: 11). La muerte no puede ser el portal de entrada a la vida. La mayor muestra de eso es que Jesús resucitó para vencer la muerte. La expresión correcta debió ser: **Está descansando hasta la venida de Cristo**.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de Obra Misionera, se dirige a los maestros y sus clases).

Proyecto Misionero: «Consolando a los que lloran»

Junto a su clase escriba una lista de otras frases que pueden servir para consolar a los que sufren por perder a un ser querido. También comente qué otras cosas pueden hacer para consolar a los que han sufrido una pérdida. Recuerde orar por los que sufren.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

Cuarta frase: **Tu ser querido es un ángel que te cuida**

¡Falso! Los ángeles son seres creados por Dios con un ministerio y naturaleza distinta a la humana (Salmo 8: 5). Una frase como esta puede hacer pensar que los muertos siguen entre nosotros, lo que ha llevado a más de uno a caer en las redes del espiritismo (1 Samuel 28). Una frase correcta es: **Tu ser querido duerme. ¡Jesús lo levantará muy pronto!**

Nuevo Horizonte

Quinta frase: **Un pajarito entró en mi habitación, y yo sé que era mi ser querido fallecido**

¡No diga eso! La persona fallecida no reencarna ni se personifica en animales o cosas. Como ya hemos visto, no puede involucrarse en las cosas de esta vida luego de la muerte (Eclesiastés 9: 5, 6). Aunque el corazón del doliente busca consolarse de la pérdida, Dios quiere que ese consuelo tenga su fundamento en la verdad bíblica. La expresión correcta debe ser: **Extraño mucho a mi ser querido. ¡Ven pronto, Señor Jesús!**

División en clases

Informe secretarial

Sexta frase: **Su cuerpo está muerto, pero su alma vive**

¡Eso no es cierto! El alma no es algo que las personas tienen, ¡es lo que las personas son! La creación del hombre indica que este «llegó a ser un alma viviente» cuando Dios sopló aliento de vida en su nariz (Génesis 2: 7). La Biblia es clara al afirmar: «El alma que pecare, esa morirá» (Ezequiel 18 :4). La vida eterna no es una cualidad intrínseca, sino una bendición recibida de Dios. La expresión correcta debe ser: **Su cuerpo está muerto, ¡pero su Redentor vive!**

Tiempo de la lección: Vamos a repasar la lección titulada: «La victoria de Cristo sobre la muerte».

Clausura del programa

Este Club de Lectura puede ser dirigido por el Director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de Publicaciones de la iglesia.

(Uno o varios representantes de la Directiva de Escuela Sabática o el encargado de las publicaciones).

Club de Lectura: Esta semana estudiaremos los **capítulos 11 y 12**, de nuestro interesante libro *La verdad*. Durante la semana comente con su **Club de Lectura**, las cosas interesantes que han aprendido en estos primeros 12 capítulos. Puede ser por mensajes de texto, reunidos por zoom o presencialmente.

Conclusión

La cultura popular y la tradición nos han enseñado frases como las que hemos visto en esta mañana para referirnos a la muerte. Para algunos pueden parecer frases inofensivas o insignificantes, pero no lo son. Las palabras son un medio influyente para transmitir la verdad o el error, y debemos usarlas siempre con prudencia. Dios pueda ayudarnos a esparcir la esperanza de resurrección a quienes nos rodean, usando palabras sazonadas para consolarlos en medio del sufrimiento.

Himno final: 204: *Oh cantádmelas otra vez.*

Oración Final.

Pr. Neylin Solís